

## ABSTRAK

Siti Hosnol Hotimah, 2023, Uapaya Kepala Sekolah Dalam Merealisasikan Kebijakan Penunjang Kebersihan Lingkungan Serta Kebugaran Guru Dan Siswa Di SDN Pademawu Pamekasan Tahun Pelajaran 2022-2023, Skripsi, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Dr. Hj. Waqiatul Masrurah, M.Si.

### **Kata Kunci: Kebijakan, Kebersihan Lingkungan, Kebugaran**

Penelitian ini membahas tentang Upaya Kepala Sekolah Dalam Merealisasikan Kebijakan Penunjang Kebersihan Serta Kebugaran Guru Dan Siswa Di SDN Pademawu Barat 1 Pamekasan Tahun pelajaran 2022-2023. Penelitian ini mempunyai dua fokus penelitian yang menjadi pembahasan pokok sebagai berikut: pertama, apa upaya kepala sekolah dalam merealisasikan kebijakan Penunjang kebersihan lingkungan serta kebugaran guru dan siswa di SDN Pademawu Barat 1 Pamekasan Tahun Pelajaran 2022-2023. Kedua, apa saja faktor pendukung dan penghambat upaya kebijakan kepala sekolah dalam merealisasikan kebijakan penunjang kebersihan lingkungan serta kebugaran guru dan siswa di SDN Pademawu Barat 1 Pamekasan Tahun Pelajaran 2022-2023.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan penelitian jenis deskriptif analisis. Sumber data yang diperoleh melalui wawancara semi terstruktur, observasi, dan dokumentasi. Yang menjadi informan yaitu semua warga sekolah termasuk kepala sekolah, guru, dan peserta didik. Pengecekan keabsahan data dilakukan melalui triangulasi sumber.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: pertama, upaya kepala sekolah dalam merealisasikan kebijakan penunjang kebersihan serta kebugaran guru dan siswa di SDN Pademawu Barat 1 Pamekasan ialah dengan cara memberikan pengarahan-pengarahan kepada guru maupun kepada peserta didik tentang betapa pentingnya menjaga lingkungan sekolah serta betapa pentingnya menjaga kebugaran dengan cara bersenam yang nantinya kegiatan ini akan dilakukan secara rutin tergantung jadwal yang sudah ditetapkan oleh Kepala sekolah. Kedua, faktor pendukung dalam kebijakan kepala sekolah ini adalah guru-guru memberikan contoh kepada anak didiknya, sehingga peserta didik meniru. Faktor penghambat yaitu masih ada beberapa anak didik yang masih membuang sampah sembarangan.